

El Guadalete

Un mes... 2'50 ptas.
Un año... 25

ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS

A PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCION Y ADMINISTRACION

COMPAS, 2.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Núm. 14 668

Jerez de la Frontera: Jueves 8 de Enero de 1903

Año XLIX.

El Guadalete.

Apuntes

SOBRE LAS OPERACIONES DE BOLSA.

Para que sea más completa, y de mayor y más general interés la información de EL GUADALETE, en lo que toca al estado de las cotizaciones, de valores, en la Bolsa de Madrid, creo que además del telegrama diario, no será cosa fuera de propósito, el publicar una revista quincenal, en que se fije y estudie la marcha de las operaciones realizadas, y las alternativas que en ellas se observen. Y como no sólo pueden ser objeto de contratos en Bolsa, los valores públicos, sino otros industriales, cuya cotización está igualmente admitida en ella, a estos también debe aplicarse la atención, y deben de la misma manera ser objeto de estudio, en la información de que hablo.

No se producen caprichos y voluntariamente, en un momento determinado, las variaciones que se observan en los valores cotizables, aunque así se crea por muchos, sino que obedeciendo a causas y motivos muy distintos, pero apreciables en todo caso, y siempre con fundamento razonable, no son un último término otra cosa que lógicas consecuencias de la situación especial del negocio en cada momento.

Muy equivocada idea suele tenerse en general sobre esta clase de negocios, que llegan a infundir no ya miedo, sino terror, a gran número de personas, que fácilmente fluyen su dinero y aplican su actividad, a otra clase de especulaciones incertantes. El desconocimiento casi absoluto de estos asuntos, preocupaciones sin disciplina, y hasta vulgares cuestiones de nombre, son la causa de ello. No es la menos apreciable de las últimas, la generalizada manera de designar con el nombre de jugada, a toda operación mercantil que en Bolsa se verifique. De aquí también la creencia, de que, con tales especulaciones, no puede llegarse a más, que a los resultados igualmente extremos: ó enriquecerse, ó arruinarse.

Es, pues, muy necesario, al empezar con el presente artículo la serie de los que completarán la información de EL GUADALETE, desvanecer tan infundados temores, y razonar cuanto se diga acerca de un negocio, que podrá tener como todos, sus naturales riesgos; que por ser de índole especial, no puede intentarse fácilmente en todas partes; pero cuyas transacciones nada tienen de juego, entendiéndose por tal, aquel que sólo al azar y a la suerte ciega, fia sus ganancias, y hace responsable de sus descabrosos.

En Bolsa, todos pueden y deben ganar siempre. Se dirá que no fabricándose allí el dinero, quien cobre en una liquidación determinada cantidad de pesetas, será a costa de quien la haya perdido; alguien tendrá que pagarla, y por tanto en el sitio de donde haya salido, habrá dejado un vacío, que constituirá una pérdida de la misma cantidad. Para contestar a esta objeción, hay que hacer observar que, la mercancía objeto de estos contratos, es el papel del Estado, que tiene un cupón que se cobra cada tres meses; y fijarse en que la marcha seguida en sus cotizaciones, es la de que, cortado el cupón, en el día primero de cada trimestre, baja el precio del papel en el acto, el importe del cupón cortado; y durante los tres meses siguientes, va el papel ganándolo nuevamente en su precio; pues si no ocurriera así, a fuerza de cortar cupones, el papel llegaría a cero. Se ve, pues, que el dinero del ganancioso, no tiene otro origen que el del cupón que el Estado paga. De donde se deduce que la habilidad del bolsista sólo consiste en ver de qué manera puede conseguir más parte de dicho cupón. Claro es, y parece ocioso el advertido, que se trata ahora de la marcha normal del negocio, cuando no ocurren acontecimientos de excepcional importancia, que puedan influir, en un momento, con desasusada fuerza. Aun entonces, puede el bolsista hábil ponerse a cubierto de estos riesgos que sorprenden, como se verá, cuando llegué a tratarse de las operaciones que se llaman *opciones*, y en todo caso, tales acontecimientos extraordinarios, serán a este negocio, lo que a otros, el incendio que devora las mieses, la epidemia que diezma el ganado, el terremoto que arruina la fábrica, ó la inundación que alivia el campo y los pueblos, deja a los hombres sin medios de trabajo, y hasta pone en peligro la misma vida; es decir, lo extraordinario, lo anormal, y lo que puede considerarse común a todo cuanto los hombres emprenden.

Todavía puede objetarse, que, siendo el tenedor del papel, el verdadero dueño del cupón, si por sus malas operaciones de Bolsa, cobra el importe de aquél, otro operador más hábil, el dueño del papel habrá sufrido una pérdida positiva.

Peró téngase en cuenta que el no ganar, es no perder; y que tener un capital sin producir, durante cierto tiempo, (que esto es lo que ocurre en el caso de que se habla), tampoco es perder, fijando bien el concepto de pérdida; aparte de que siempre está en condiciones de seguir operando, y sacarle a su capital el interés que dejó de cobrar.

Arma muy usada por quienes juzgan estas cosas desde fuera y por impresiones de momento, es el presentar ejemplos de capitales deshechos y aniquilados en especulaciones de Bolsa, y a la vez, y como para que tenga fuerza su argumento, pintar con trágicos colores una serie de cuadros que conmueven el ánimo, donde la ruina y hasta el suicidio, acaban de manera lamentable; lo que empezó alentado por la esperanza; y acaso fué por mucho tiempo por caminos de prosperidad. No merece la pena detenerse, a demostrar lo que hay en esto de artificiosos y convencional, puesto que el diario estamos viendo cuántos capitales vienen al suelo con ruina irreparable, en especulaciones mercantiles, que ni de lejos tienen que ver con el negocio de Bolsa. Lo que que se hay que hacer notar es que aquí como en todo caso, el de más avaricia y de mayor ambición, que abarca más de lo que sus fuerzas le permiten, es el que está más expuesto a caer; y que se habla mucho de los que no logran el éxito cumplido de sus deseos; y poco ó nada de los que consiguen prospera fortuna, quizás porque éstos últimos, pongan generalmente empeño en ocultarlo.

Téngase en cuenta, que no será malo del todo su negocio, del que puede asegurarse que se dedican a él más capitales que suman juntos todos los otros conocidos.

— ¡Buena vida vas a llevar! ¡tse! ¡tse! beberás cuanto vino quieras, y comerás cuanto carne te dé la gana. Te casarás con una georgiana, con una georgiana regordeta... ¡tse! ¡tse! te haré unos guisos exquisitos y te daré muchos niños... ¡tse! ¡tse!

Este ¡tse! ¡tse! me asombró al principio, luego me molestó y acabé por despertar en mí una especie de furor triste. En Rusia, aquel ruido sirve para llamar a los cerdos. En el Cáucaso expresa la admiración, el placer, el dolor.

Charko había destruido su elegante traje, y sus botas estaban ya agujereadas. Habíamos venido el sombrero y el bastón

Cuanto queda dicho, procuraré dejarlo demostrado cumplida y detalladamente, en los artículos que seguirán, cuando hablé de las operaciones que en Bolsa se verifican y trate de la manera particular cómo se hace cada una de ellas.

Repito, por último, lo que al principio decía: sólo el deseo de ampliar la información de EL GUADALETE, me impulsa a escribir estos artículos, a mí, que tan lejos ando del campo del periodismo, si para algo han de servir, es fuerza que alguna vez me detenga a explicar los términos especiales usados en este negocio, y las combinaciones a que se preta; puesto que hay gran número de personas para quienes han de ser cosa nueva, por estar dedicados a muy diferentes trabajos.

No será tampoco la mia labor perdida, si los tenedores de papel, que sólo saben cortar el cupón, se enteran, aunque sólo sea a título de curiosidad, de las combinaciones a que dan lugar la compra y venta de esos valores, en las Bolsas de Comercio.

FERNÁNDEZ BOUSSINET.

(Agente de Bolsa.)

Madrid, 1.º de Enero 1903.

Crónica madrileña

Lo del día. — Unanimidad en la censura. Consecuencias.— Crímenes pasionales.

El primer día del año actual, tercero del siglo XX, amaneció Madrid cubierto de nieves.

En su virginal blancura, algunos saturados de las ideas modernistas que hoy imperan, creyeron ver la personificación de un símbolo.

No había nevado en todo el invierno, aunque los fríos fueron intensísimos y al nacer nevado el nuevo año, parecía significarnos con ello, que con el empezaba una era, mala ó buena, pero muy distinta a la pasada, que recuerdos tan amargos nos deja.

Veremos lo que 1903 deja tras sí!

No se habla de política, y eso que a ello se presta el trasiego de alcaldes y gobernadores, y la próxima lucha electoral y las turbulencias del imperio marroquí, tampoco preocupan al buen pueblo madrileño.

Sólo se habla y se comenta de muy diversos modos, el acto, realizado por el académico de la Española Sr. Cotarelo, delatando a la Embajada francesa el domicilio de los Humbert.

Que ajenos estarían estos del escándalo que en Madrid iba a producir su detención!

Pues sí, se comenta con inusitado acaramiento y apasiona los ánimos esa delación, y con rara unanimidad de criterio, se moteja al que la ha realizado, induciendo quizás por pueriles remordimientos de conciencia, y no por la idea de lucrarse con los veinticinco mil francos de la prima ofrecida por el ministerio de Justicia de la República francesa, pues tal cantidad ha de repartirse por decisión del señor Cotarelo; entre los indigentes del populoso barrio de Argüelles.

Lo cierto es que tanto aquí como en Francia, condena la opinión pública ese

acto, y con su fino instinto, sabe muy bien apreciar la diferencia que existe entre denunciar un delito, cosa inexcusable en todo buen ciudadano, y el delatar a los delincuentes, misión esta encomendada a la policía.

La ley, que el Sr. Cotarelo por el hecho de ser abogado, aunque no ejerce, debiera conocer, no prescribe la delación...

En el pecado de su ignorancia lleva la penitencia, ¡qué harto duro es, verse, con razón ó sin ella, escarnecido por todo el mundo, por todas las clases sociales en general, hasta por sus mismos compañeros de la Real Academia!

Uno de los miembros más ilustre de esta Corporación, el eximio poeta Núñez de Arce, al de tratar del caso y todos suponen que para vituperarlo, en la primera sesión que se celebre...

Un crimen pasional se empeña que sea los grandes rotativos, el cometido por un desdichado joven en el canalillo de la Manchola, dando muerte de una puñalada en el corazón a la que dice era su novia.

No siendo conocidos por nadie tales amores, es evidente, que nadie podía combatirlos, y por lo tanto queda por tierra, la declaración del agresor, que asegura fué tomada la resolución de morir los dos amantes en vista de la obstinada oposición a sus relaciones amorosas por parte los padres de la desgraciada joven, que, por esta vez, es cierto fuese singular belleza.

¿Qué móvil le impulsó entonces?

A la justicia toca descubrirlo, pues el que la opinión señala, no nos atrevemos a consignarlo tal es su gravedad!

J. SÁNCHEZ DE LA CAMPA.

LA SIDERURGICA ANDALUZA

De la descripción que la Revista Portuense hace de los trabajos que se efectúan para plantear dicho importante establecimiento, extractamos lo siguiente:

«Se efectúa la construcción de Altos Hornos en el coto de la A'gaida, término de la villa de Puerto Real y lindante con el río de San Pedro.»

Están terminados todos los cimientos de los edificios que han de construirse, así como los del horno de fundición y forja, sistema Siemens, para piezas de acero de 15 toneladas, los del taller de laminado y ondulado y los del de construcción de tubos de todas clases.

Se ha solicitado del Excmo. señor Ministro de Hacienda y autoridades de Marina, la construcción de un hermoso muelle de 100 metros de largo en el río de S' Pedro, para que a él atraquen los vapores que han de importar carbones y mineral y transportar los productos de la fábrica para la Península y el extranjero.

La fábrica en construcción ocupará una superficie de 300 metros de largo por 140 de ancho, teniendo enlace con la vía férrea del Trocadero y con la carretera de este nombre.

Vimos los techos de la casa que han de ocupar los guardas jurados del Establecimiento, que verdaderamente son la última palabra de las construcciones mo-

dernas, pues sólo tienen unos seis centímetros de espesor estando formados por una red de hierro y dos capas de cemento Portland, presentando gran solidez y ofreciendo larguísima duración.

«La fiesta de Reyes EN EL PUERTO»

DE LA «REVISTA PORTUENSE»

A las doce del día de ayer (y con) anunciamos a nuestros lectores en el número anterior, se celebró la fiesta de Reyes que anualmente celebra la Asociación de Señoras de la Doctrina, en el patio del antiguo edificio de Santo Domingo.

Al comenzar el acto, el Sr. Arcipreste don Manuel González Macía, a quien acompañaban el capellán de las Carmelitas Sr. Carro, el P. Montero de la Compañía de Jesús y el Sr. Merello (don V.) dirigió la palabra a todos los congregados, sobre lo humilde y caritativo del acto que se celebraba, encareciendo la puntual asistencia a aquel lugar de todos, para escuchar la palabra de Dios, que es el pan de palma y recibir luego los obsequios que prodigan las dignísimas señoras que han fundado y sostienen la Asociación; para éstas, tuvo frases de elogio asegurando que por tales obras recibirían la bendición del Altísimo.

Al terminar su plática resonaron en todo el local atronadores vivas a Jesucristo, al Sagrado Corazón y a las señoras de la Doctrina, seguidos de una salva de aplausos.

Después comenzó el reparto de los regalos.

Cada pobre recibía su ración de manos de las caritativas damas a quienes prodigaban frases de reconocimiento con la mayor alegría.

DE CADIZ

Miércoles 7.

Por concepto de aduanas ingresaron en las arcas del Tesoro de esta capital durante el mes de Diciembre de 1902, 275.840 74 pesetas.

En el mismo mes de 1901, 300.591 05.

Diferencia de menos en 1902, 24.750 31 pesetas, la cual es debida a la menor importación de hierro, aceros y maderas.

El ingreso total de Hacienda en esta provincia en el mes de Diciembre de 1902 ascendió a 2.233.048, existiendo una diferencia de más en favor del pasado año de 128.442 pesetas.

Después de los días de fiestas suelen estar muy desanimados los centros oficiales, como ocurre hoy.

La información sobre política provincial ha dado durante el día muy poco de sí.

Acercá de los cambios de alcaldes de los pueblos de la provincia, dícese que existe perfecto acuerdo entre los señores Viesca y Rios Acuña, y hasta se asegura que se han circulado las necesarias instrucciones para que el cambio se realice cuando las conveniencias de cada localidad lo exijan.

En algunas de ellas ya se hubiera realizado dicho cambio de no existir diferencias entre los elementos llamados a

gencia, veía yo carácter y fuerza. Me dolía y yo le estudiaba con gran atención, procurando adivinar dónde se detendría en aquella conquista que realizaba sobre una persona extraña. Al parecer estaba muy contento; comía, dormía y se burlaba de mí cuando lo estimaba oportuno, a veces nos separábamos un día ó dos, yendo cada cual por su lado.

Le pertrechaba de pan y dinero, cuando lo tenía, diciéndole dónde debía aguardarme.

Cuando nos reuníamos de nuevo se mostraba contentísimo, bullicioso, y decía:

— Pensé que querías abandonarme, ¡ja, ja, ja!

Le daba de comer, le explicaba los bellos sitios que veía, y recuerdo que una vez, habiéndole de Baktchisarai, le cité algunos versos de Puchkin. No le produjeron efecto alguno.

— ¡Ah! ¡versos!... Mejores son las canciones...

Conocía yo a un georgiano, Mato Legeava, que sabía cantar. ¡Qué canciones! Gritaba mucho mucho, parecía que le clavaran un puñal en la garganta.

Mató a un posadero y le envieron a Siberia.

Cada vez que volvíamos a juntarnos

su revólver a la oreja del caballo, y le mató. Después fué a declarar ante las autoridades lo que había hecho. Se le condenó a trabajos forzados.

Charko parecía compadecer al príncipe. Yo traté de hacerle comprender que aquel hombre no era digno de compasión, pero él me contestó:

— ¡Hay pocos príncipes y muchos labriegos; no es justo pues condenar a un príncipe por un labriego. ¡Qué es un campesino! ¡Estol! — Y Charko me enseñó un terruño. — En cambio un príncipe es como una estrella.

Disputamos, se encoleriza. Cuando se enfada, enseña los dientes como un lobo y su rostro parece añlar.

— ¡Callate, Maximol, no conoces la vida del Cáucaso, — me dijo.

Mis argumentos resultan vanos contra su sencillez, y lo que me parece claro a mí, se le antoja raro a él. Mi lógica no alcanzaba a su cerebro, y cuando le dejaba sin saber qué replicar, no se mostraba turbado por tan poca cosa.

— Vé al Cáucaso y permanece allí, verás como no miento, todos obran como te digo. ¡Cómo quieres que te crea a ti, si eres el único que dice: «Esto es falso», mientras hay millones de gentes que dicen: «Esto es verdadero».

Entonces me callaba comprendiendo

eran azules y parecían firmadas por nubes. Yo las admiraba y pensaba en las costas de Crimea.

Pero el príncipe cantaba canciones georgianas y estaba triste. Habíamos gastado todo el dinero, yo no sabía dónde ganar un cuarto.

Íbamos hacia Teodosia, donde habían empezado los trabajos para la construcción de un puerto.

El príncipe me decía que también trabajaría él, y con el dinero ganado, iríamos por mar hacia Batum. Allí tenía muchos amigos, y fácilmente hallaría una colocación de portero ó de guarda. Me daba golpecitos en el hombro con aire protector, y me decía chasqueando la lengua:

— ¡Buena vida vas a llevar! ¡tse! ¡tse! beberás cuanto vino quieras, y comerás cuanto carne te dé la gana. Te casarás con una georgiana, con una georgiana regordeta... ¡tse! ¡tse! te haré unos guisos exquisitos y te daré muchos niños... ¡tse! ¡tse!

Este ¡tse! ¡tse! me asombró al principio, luego me molestó y acabé por despertar en mí una especie de furor triste. En Rusia, aquel ruido sirve para llamar a los cerdos. En el Cáucaso expresa la admiración, el placer, el dolor.

Charko había destruido su elegante traje, y sus botas estaban ya agujereadas. Habíamos venido el sombrero y el bastón

en Kherson. Habíamos reemplazado aquel por una gorra vieja de un empleado de la estación.

Cuando se la puso la primera vez, la dejó sobre la oreja izquierda, me preguntó:

— ¿Qué tal me sienta? Es elegante.

— ¡Y si me enveneno? Ya no podré ir más lejos.

No hallábamos trabajo, y como no teníamos un cuarto, nos alimentábamos de fruta y de esperanza. El príncipe Charko me reprochaba a veces mi pereza y falta de iniciativa, y me irritaba contándose los extraordinarios tormentos que el hambre le producía. Afirmaba que por la mañana se comería de buena gana un cordón asado remojándolo con tres botellas de vino, y que después haría sin esfuerzo una comida gargantuesca, de esas

— 12 —

— 13 —

— 16 —

— 9 —

Gobernar, y acerca de los cuales se buscan transacciones, pues parece que en bastantes localidades hay para los primeros puestos distintos candidatos. Como el arreglo de estas cuestiones íntimas requieren cuando menos el empleo de tiempo para que las personas llamadas á decir la última palabra puedan hacerlo con el tino que la circunstancia de cada localidad exija, de ahí la demora que se observa en todo ello, pues de lo contrario ya estarían adjudicadas algunas alcaldías.

Con gran concurrencia de socios se verificó anoche la elección de la nueva Junta directiva del Casino Gaditano. Por aclamación fué reelegida la anterior, quedando, pues constituida de la siguiente forma: D. Rafael de la Viesca, presidente D. Fernando García de Arboleya, vicepresidente. D. Francisco de Aramburu é Inda, contador. M. Juan A. de Aramburu é Inda, tesoro. D. Juan Gómez Izaguirre, secretario.

CANALEJAS EN CÓRDOBA.

Del Diario de Córdoba copiamos el siguiente extracto del brindis del Sr. Canalejas pronunciado en el banquete que le fué ofrecido á su paso por aquella ciudad y que tiene indudable interés, por hallarse fija la opinión en dicho hombre público:

«El Sr. Canalejas, que al levantarse fué saludado con entusiasta aplauso, dijo que no ponía en tortura su pensamiento en aquella noche para él de satisfacciones; consagró un recuerdo de respetuoso cariño al Sr. Sagasta; añadió que no es hombre de pensamiento ni de palabra, sino de corazón, haciendo un brillante período, en el que comparaba el amor que profesó á su inolvidable madre con el amor que profesó á su patria.

El orador dijo que tratándose en aquel acto de una reunión de amigos, sin otro carácter que se manifiesta con la amistad sincera, otro día, no lejano, hablaría de política: desea que sus amigos le respondan en política y en virtud; afirmó que es católico por convicción, sin hipocresía, agregando que ser buen religioso es tan difícil como ser buen patriota: no busca amigos que le halaguen.

Tratando de los jefes de la política, dijo que la conciencia y la dignidad son los verdaderos jefes; porque á ellas deben subordinarse todos los actos de la vida; dedicó un recuerdo á las masas populares que no habían podido tener acceso al banquete con que le obsequiaban; extendióse en consideraciones sobre el actual estado de España y lamentó las luchas políticas que existen en Córdoba, en la que tiene deberes que cumplir y de la que conserva imborrables recuerdos; el orador terminó su discurso diciendo que continuará su labor, cumpliendo así con sus patrióticos deberes, pues con la frente alta y el corazón puesto en Dios se consigue el triunfo en todas las grandes empresas.

Las últimas palabras del Sr. Canalejas fueron recibidas por el numeroso auditorio con una calurosa ovación.»

Gacetas.

Corresponsal en Paris.

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorette, rue Canmartin 91.

Centro Vitícola Jerezano

JEREZ DE LA FRONTERA

Vides americanas en la Huerta del Duende.

Grandes plantaciones de vides americanas para toda clase de terrenos.

Auténtica garantía.

Barbados Rupestris del Lot. 70 ptas. Id. Murviedro Rupestris número 1202, 90 pesetas.

Aramón Rupestris núm. 1, á 75 pesetas. Plantones de Almendro dulce, Melocotonero y Albaricoquero, de las mejores cualidades corcoídas. Para pedidos é informes dirigirse á Manuel L. gos Romero FOR-VERA, 31, principal.

Granja Experimental de Jerez

Table with 2 columns: Observaciones Meteorológicas and DIA 6 DE ENERO. It lists various weather metrics like temperature, wind, and precipitation.

Nuestro querido amigo é inteligente corresponsal brasatil en Madrid el activo Agente de Bolsa D. Juan E. Fernández Boussinet, se propone publicar unas interesantes crónicas brasatiles, que seguramente ha de ser del agrado de nuestros lectores. Hoy comenzamos su publicación insertando el primero de dichos artículos que serán nuestros lectores en otro lugar de este número.

Sesión municipal.

Bajo la presidencia del Alcalde Sr. González Hontoria, celebró anoche cabildo ordinario el Excmo. Ayuntamiento. Asistieron los concejales Sres. Diaz Suárez, Fuentes, Senin, Rodríguez, Orbaneja, Alvarez Algeciras, Jiménez Albará, de los Reyes, Soto, Sánchez y Sánchez, Rueda Quijano, Alamán, García Pérez, Larragan, Picardo, Delgado Arcila, García Gil, Sala Pineda, Coloma Hernández, Marqués de Casa-Bermeja, Pérez Asencio y Lassaletta.

El Secretario Sr. Rivero leyó el acta de la sesión anterior, que fué aprobada. El Sr. Pérez Asencio, pidió, se uniese su voto al expuesto aprobado en la sesión anterior, creando el cargo de Director de la Beneficencia. Púsose á la aprobación del concejo el proyecto de distribución é inversión de fondos para el mes actual. Usó de la palabra el Sr. García Gil, diciendo que no estaba conforme con la cantidad que se consignaba para pago del contingente provincial; expuso de que la Ley ordena que una vez aprobado el presupuesto provincial, se publique en el Boletín Oficial, para que llegue á conocimiento de los pueblos y puedan hacer estos las reclamaciones que juzgaren razonables.

Añadió, que no se sabe que correspondiese á Jerez por contingente. El Sr. Alvarez Algeciras, encontró muy atinadas las observaciones del Sr. García Gil, pero la corporación debe atenderse á aprobar la dozava parte del presupuesto, sin perjuicio de elevar á la superioridad cuantas reclamaciones juzgue oportunas.

Manifestó, el Sr. Gonzalez Hontoria, que la Ordenación de pagos no puede dejar de consignar esa partida, por ser un gasto obligatorio, sin perjuicio de que si el Ayuntamiento lo acuerda, elevará cuantas protestas se deseen. Insistió el Sr. García Gil en sus manifestaciones.

El Sr. Picardo manifestó que debe aprobarse la partida consignada, pero no debe abonarse como definitiva hasta que se resuelva la alzada que se eleva.

Después de hablar nuevamente los señores Picardo, Alvarez Algeciras y el Marqués de Casa-Bermeja, se aprobó la distribución de fondos para el corriente mes y quedó autorizada la Alcaldía para elevar una consulta al Ministerio de la Gobernación, sobre las dificultades que puedan sobrevenir á la ordenación de pagos al dar cumplimiento al decreto del Sr. Maura.

Antes de seguir tratando los puntos de la orden del día, se dió lectura al siguiente expuesto:

Excmo Sr. Ya consta á V. E. el fallecimiento de Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta

Exposición de Santo Domingo.

Esta Exposición continúa abierta al público hasta nuevo aviso todos los días de doce á tres de la tarde. Muchas personas poseedoras de obras artísticas se han apresurado á enviarlas, lo que hace aumentar el número de visitantes á dicho centro de cultura.

ocurrido en Madrid el 5 de los corrientes. Sensible es siempre la pérdida del que unido estaba á los que sobreviven por vínculos de cariño ó de simpatía, pero la importancia de esa pérdida aumenta por modo considerable, cuando se trata de quien, como el ilustre finado, deja un vacío al morir muy difícil de llenar: talento privilegiado, patriota sincero, gobernante habilísimo, estadista insigne, político de honradez acrisolada, todos esos títulos se reconocen sin duda por amigos y adversarios en el hombre eminente que tan relevantes servicios prestó á su patria y cuya muerte hoy llora la nación entera; y por ello, y haciéndose esta Alcaldía intérprete de los sentimientos que seguramente animarán á V. E., se permite proponerle acuerde:

- 1.º Hacer constar en acta el profundo sentimiento de la Corporación por la muerte del ilustre patricio D. Práxedes Mateo Sagasta, dirigiendo á su familia el más sentido pésame. 2.º Celebrar en memoria del finado solemnes honras fúnebres en la R. I. I. Colegial, asistiendo á ellas bajo mazas é invitando para las mismas á todas las autoridades y corporaciones de la nación entera; y por ello, y haciéndose esta Alcaldía intérprete de los sentimientos que seguramente animarán á V. E., se permite proponerle acuerde: 3.º Que se dé el nombre de Sagasta á la calle Porvera. 4.º Que en señal de duelo se levante la sesión antes de continuar en la orden del día.

Jerez 7 de Enero de 1903.—Julio González.

El Marqués de Casa-Bermeja, en nombre de los conservadores, se adhirió al expuesto.

El Sr. Alvarez Algeciras dijo, que aunque no estaba afiliado á ningún partido político, también se adhería.

Se aprobó el expuesto por unanimidad y se levantó la sesión.

Ayer, á las cinco de la mañana, en la iglesia de San Miguel, ante el altar de Nuestra Señora del Pilar, artísticamente decorado con profusión de luces, verificóse el casamiento de la distinguida Srta. María Luisa Romero Martínez, con el Sr. D. Francisco García Zapata.

Fueron padrinos la Sra. D. Teresa Martínez, viuda de Romero y D. Juan García Zapata, madre y hermano respectivamente de los contrayentes. Bendijó la unión el Pbro. D. Blas de Jesús Oliva, capellán Real de San Fernando y de Honor de S. M.

S. S. León XIII se dignó conceder por gracia especial, su bendición Apostólica, á todos los asistentes al acto.

Asistieron como testigos los señores don José M.ª Morales, D. Francisco García Pérez y D. José Angulo é Yasasi.

Terminado el acto, pasaron los concurrentes á casa de la novia, donde se sirvió un espléndido desayuno. Los nuevos esposos marcharon en el correo á Sevilla.

Desémosle eterna luna de miel.

Comisiones.—Para esta tarde están citadas las Comisiones de Mercados y Matadero, Asuntos Jurídicos y de los Alunados.

Las honras fúnebres en sufragio del alma del Sr. Sagasta acordadas anoche por el Excmo. Ayuntamiento, no se celebrarán hasta que se encuentre en esta el Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Río.

Dice «La Competente» que se nota la ausencia de los ministros á las funciones del Real. Y en las tertulias de los pafos se dice que es poco filarmónico el gabinete conservador. Queriendo averiguar las aficiones artísticas de los ministros, se recuerda que el Sr. Silvea es gran partidario del drama trágico y que no perdió una sola de las representaciones de Zaccóni; que el Sr. Maura es gran acnarelista; pero que su costumbre de retirarse pronto y de trabajar todo el día, le impide trasnochar; que el señor

Fernández Villaverde se dedica más á las letras desde hace años, y que no quiere perder la fama de gran madrugador, y que los otros ministros nunca fueron asiduos concurrentes á los espectáculos públicos. Pero el caso es que el palco de los ministros, desde que lo abandonaron el duque de Veragua y el conde de Romanones, está desierto.

Ayer se encontraba entre nosotros el inteligente y distinguido aficionado a taurino D. Francisco Clausel y Vides.

Se encuentra notablemente mejorada de la dolencia que le aqueja, la distinguida Sra. Marquesa de Villamaria-Dávila. Lo celebramos y deseamos su total restablecimiento.

Tennis.—Decididamente el próximo Viernes 9 y Sábado 10, se jugará el torneo de tenis anunciado entre los aficionados de Huevea y Jerez.

La fiesta, como ya se ha dicho, se efectuará en el recreo El Cuco, y empezará á la una en punto de la tarde de ambos días.

Enferma.—Encuéntrese delicada de salud en Cádiz, la respetable Sra. D.ª Susana de la Viesca, viuda de Urmeneta.

Título.—Se ha mandado expedir real carta de sucesión concediendo á D. Andrés Parjadé y Heredia, el título de Conde Aguiar, por fallecimiento de su padre D. Antonio Parjadé y Sánchez.

Coupletist.—Ayer marchó á Madrid la aplaudida coupletista: Susana Aura, que venía actuando en el teatro Esliava.

Detenidos por la guardia municipal. Un joven por saquear la verja de hierro de la plaza de Abastos y hurtar dos conejos de uno de los puestos de recoba.

Los reclamados por la autoridad judicial. Otro por amenazar y acometer á los guardias del puesto de la Cruz Vieja con una navaja de afeitar y una hoja de estoque, de cuyas herramientas pudo ser desarmado.

Dice «El Secolo» que el célebre maestro de armas Eugenio Pini llegará en breve á Londres procedente de Buenos Aires, con objeto de celebrar un asato á espada con el maestro francés Merignac.

El asato se verificará en presencia del rey Eduardo.

En el caso de que el vencedor conceda el desquite á su adversario, tendrá efecto el asato en Madrid, siendo invitado á presenciárselo S. M. el Rey D. Alfonso.

En favor de la sinceridad electoral.—Leemos en La Epoca:

«El ministro de Gracia y Justicia, señor Dato, está resuelto á impedir que los Tribunales de Justicia puedan convertirse en instrumento del caciquismo en las próximas elecciones.

Recordada, como ha acordado ya, la traslación del juez de Guadix, por haber suspendido á un alcalde, ha ordenado, además, al fiscal de la Audiencia de Córdoba que inspeccione la causa de la suspensión del Ayuntamiento de Lucena, y pida la reforma de los autos de procesamiento que se hayan dictado. El fiscal de Lucena ha teleografiado á su jefe diciéndole que la orden ha quedado cumplimentada, personándose él en la causa y presentando un escrito en el que solicita dicha reforma y prepara subsidiariamente la apelación. Con esto se deja á la Audiencia y no al juez, el descubrir si hay ó no motivos bastantes para el procesamiento.»

Estos días festivos han permanecido cerrados casi todos los comercios de Madrid, siendo muy pocos los

que tenían abiertas sus puertas, y de éstos muchos tenían echadas las cortinas metálicas de los escaparates. Algunos grupos de dependientes han recorrido las calles tomando nota de los establecimientos que se encontraban abiertos.

Conferencia.—El Domingo dió Pablo Iglesias una conferencia en el Centro de la calle Relatores, de Madrid, tratando el tema Utilidad de los derechos políticos para la clase trabajadora.

Cabido.—Esta tarde á las tres deberá reunirse el Excmo. Ayuntamiento en sesión extraordinaria para proceder al alistamiento de los quintos de este año.

Ingeniero.—Ayer llegó á esta el ingeniero de minas D. Pedro García Vázquez, Profesor de la Escuela de Capataces.

Retraso.—Ayer saió de esta el tren correo con cerca de una hora de retraso, á causa de no haber llegado á tiempo de enlazar el tren de Sanlúcar de Barrameda.

Según nos dijeron, parece que antes de llegar á la estación de Las Tablas sufrió un desperfecto la máquina que arrastraba el convoy, por lo que avisado á esta ciudad, salió la máquina de reserva, ocurriéndole también otro percance. Salió luego otra máquina, llegando á esta el tren con gran retraso.

El cuerpo humano, según análisis hecho recientemente, contiene cantidad de hierro bastante para fabricar siete clavos, grasa para confeccionar seis kilos y medio de bujías, carbono para 65 gruesas de lapiceros y fósforo para 8.200 cerillas.

En cuanto se refiere al fluido, un hombre podría proveer hidrógeno bastante para inflar un globo, cuya fuerza de ascensión fuese de 70 kilogramos.

Comprobado á diario.—Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

La Asociación Jerezana de la Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas:

Familias socorridas con metálico, 3. Familias socorridas con metálico y con bonos para comer en las tiendas populares, ó con vales de comestibles y combustibles, 162.

Id. id., con bonos ó con vales solamente, 147. Total de bonos repartidos para comer en las Fondas populares, 790.

Vales de comestibles y combustibles repartidos, 156. Socorros extraordinarios, 0. Total de individuos socorridos, 936.

Durante el reparto de socorros estuvo presente el Sr. D. Bernardino Gómez Pasaena.

«Las Filipinas».—En el local del antiguo establecimiento de tejidos de este nombre, Tornería 5, se acaba de inaugurar una confitería bajo la hábil dirección de un antiguo repostero de esta localidad.

En este nuevo taller encontrará el público de Jerez un escogido y variado surtido en dulces y pastas á los precios corrientes. Se hacen fiambres de todas clases variando anticipadamente.

Ampliación de negocio.—El acreditado industrial D. Mateo Marín ha ampliado su negocio de muebles y en su magnífico establecimiento de la calle Algarve núm. 30 ha montado un taller para la confección de marcos de todas clases y tamaños, habiendo recibido al efecto un gran surtido de molduras talladas, doradas y de varios colores estilo modernista, última palabra de la moda en estas ornamentaciones.

En el citado establecimiento hay preciosos cromos de asuntos religiosos, festivos y de historia, y ahora se exhibe en él una magnífica sillería del más puro estilo inglés.

Harán bien nuestros lectores visitando el establecimiento del Sr. Marín, donde podrán admirar las muchas preciosidades que allí hay.

que era preciso oponerle, no palabras, sino hechos, y por eso él, triunfante, convencido de que tenía razón, volvía á enjaretarme nuevas narraciones de la existencia caucásicas, rebosante de salvaje belleza, de fuego y de originalidad. Estos relatos me interesaban y al mismo tiempo me rebelaban por su crueldad y por el servilismo hacia la riqueza y la fuerza, así como por la ausencia completa de lo que se llama la moral obligatoria para todos. Una vez, se me ocurrió preguntar á Charko si conocía la doctrina cristiana.

—Ciertamente,—contestó, encogíndose de hombros. Pero cuando le hubé interrogado, resultó que sólo se sabía esto:

«Existió cierto Jesús que se rebeló contra las leyes de los judíos, y al que éstos clavaron en cruz. Pero era dios, y no murió crucificado; subió al cielo, y dió á los hombres las otras leyes.»

—¿Cuales?—pregunté.

Charko me miró con asombro burlón, y dijo: —«Eres cristiano? ¡Bueno! Yo también. Casi todos los hombres son cristianos; ¿qué preguntas pues? Ya ves lo que todos hacen... Esta es la doctrina de Cristo. Me entusiasma y le conté la vida de Jesús.

sin decirme; pero después se fué desvaneciendo. Un día que íbamos hacia un pueblo tartáro, vi que hacia sus preparativos, apoyándose en un grueso palo y arrastrando la pierna, sabiendo que aquellas gentes no darían limosna á un mozo robusto. Disputé con él echándole en cara su mala acción, y se rió en mis barbas.

—No sé trabajar,—contestaba.

Le daban peca. Empecé á sentirme débil. El camino se me hacía cada vez más pesado y mis relaciones con Chaiko más intolerables. Ahora exigía que le mantuviese.

—¿No eres tú el que guías? ¡Entonces arreglate! ¡Acaso puedo yo hacer un camino tan largo á pie? No estoy acostumbrado á ello. Voy morirme. ¡Por qué me haces padecer! ¡Por qué quieres matarme? Si muero, llorarán mis padres y mis camaradas! ¡Cuántas lágrimas!

Escuchaba estas tonterías sin impaciencia. Una idea rara se apoderaba de mi cerebro poco á poco. A veces, cuando Charko dormía, contemplaba yo su cara inmóvil y tranquila y murmuraba: «Mi compañero, ¡mi compañero...»

Se me ocurría entonces que Charko quizá usaba de un derecho cuando me pedía con tanta autoridad que le diera comida y alojamiento. En aquella exi-

que son capaces de acabar con el apetito del hombre más voraz. Durante horas y horas sólo me hablaba de sus aficiones, de su potencia digestiva, de la buena mesa que había en su casa, y cuando le veía con los ojos ardientes y los dientes afilados, me inspiraba una repugnancia que apenas podía ocultarle.

Un día, en los alrededores de Yalta, me alquilé para arreglar un jardín. Cobré por adelantado el jornal, compré pan y carne y dejé todas las provisiones á Charko, que no quiso trabajar pretextando un fuerte dolor de cabeza. Cuando al medio día volví al punto donde estaban mi amigo y las provisiones, éstas habían ingresado en el estómago de aquel. Era una mala acción por parte de Charko; pero me callé, por mi desgracia, como en lo sucesivo pude ver.

Charko notó mi silencio y lo explotó á su modo. Desde aquel día accedió una cosa imprevisita y rara. Yo trabajaba, él nunca; pero comía, bebía y dormía. No, no soy un Tolstoy, pero me parecía ridículo y triste ver aquel robusto muchacho mirarme con avidez cuando, cansado por el trabajo, me reunía con él al terminar la jornada. Pero lo más ridículo era que se burlaba de mí porque trabajaba. Se me burlaba, porque él se había acostumbrado á mendigar y esto le parecía gran cosa. Al principio mendigaba

que son capaces de acabar con el apetito del hombre más voraz. Durante horas y horas sólo me hablaba de sus aficiones, de su potencia digestiva, de la buena mesa que había en su casa, y cuando le veía con los ojos ardientes y los dientes afilados, me inspiraba una repugnancia que apenas podía ocultarle.

Un día, en los alrededores de Yalta, me alquilé para arreglar un jardín. Cobré por adelantado el jornal, compré pan y carne y dejé todas las provisiones á Charko, que no quiso trabajar pretextando un fuerte dolor de cabeza. Cuando al medio día volví al punto donde estaban mi amigo y las provisiones, éstas habían ingresado en el estómago de aquel. Era una mala acción por parte de Charko; pero me callé, por mi desgracia, como en lo sucesivo pude ver.

Charko notó mi silencio y lo explotó á su modo. Desde aquel día accedió una cosa imprevisita y rara. Yo trabajaba, él nunca; pero comía, bebía y dormía. No, no soy un Tolstoy, pero me parecía ridículo y triste ver aquel robusto muchacho mirarme con avidez cuando, cansado por el trabajo, me reunía con él al terminar la jornada. Pero lo más ridículo era que se burlaba de mí porque trabajaba. Se me burlaba, porque él se había acostumbrado á mendigar y esto le parecía gran cosa. Al principio mendigaba

Al principio me escuchó con atención, pero después se distrajo, y acabó por bostezar.

Viendo que no me escuchaba su corazón, me dirigí de nuevo á su inteligencia; le hablé de las ventajas que reportan la caridad, la ciencia, la justicia; le hablé de las ventajas, y sólo de las ventajas.

—El que es fuerte, se hace la ley. No es preciso enseñársela. Aunque fuera ciego, hallaría su camino,—me contestó pererezosamente el príncipe Charko.

Nunca se contradecía, lo cual me inspiraba cierto respeto. Pero era salvaje y cruel, y sentía que de cuando en cuando me inspiraba algo así como odio.

No perdí, sin embargo la esperanza de hallar un punto de contacto entre nosotros, un terreno en el cual pudiéramos coincidir y comprendernos.

Le hablé más sencillamente. Traté de acercarme á él. Notó mis tentativas, y dedujo de ahí que no acababa su supereridido, lo cual hizo que se mostrara más altanero conmigo. Sufrí viendo como mis argumentos se deshacían en polvo contra el muro de piedra de su concepción de la vida.

MORENO HERMANOS S. EN C.

PLAZA DE CASTELAR.—CADIZ.

TELÉFONO, NÚMERO 19.—PRECIO FIJO.—APARTADO NÚMERO 2.

Tenemos el honor de participar a la numerosa clientela de esta Casa, que se ha recibido todo el surtido en artículos propios para la presente estación.

CERRADO LOS DOMINGOS Y DÍAS FESTIVOS

VICE-CONSULAT DE RUSSIE

JEREZ DE LA FRONTERA

Par decret du Ministère de l'Interieur communiqué en une Circulaire aux Représentants des Puissances Étrangères en Espagne, il a été ordonné que tous les sujets russes qui se trouvent soit domiciliés, soit de passage, dans le rayon de ce Vice-Consulat, doivent s'inscrire au Vice-Consulat pour pouvoir, le cas échéant, jouir des droits et prérogatives légales des sujets étrangers en Espagne.

Donc, par ordre de Son Excellence l'Ambassadeur de Russie auprès de la Cour de Madrid, je fais savoir à tous les sujets moscovites qu'ils doivent remplir la formalité ci-dessus indiquée.

Jerez le 6 Janvier 1903.

LE VICE-CONSUL, Manuel de Ysasi.

¿Qué prefiere Vd., curar ó sufrir?

Señor CERVILLA



La Lnea 2 de Diciembre de 1901. Desde mucho tiempo, venia sufriendo de un fuerte catarro bronquial, acompañado de opresión y accesos de tos, que por momentos me quitaban la respiración. Leyendo en los periódicos que la Emulsión Scott era el remedio para ese mal, decidí probarla y estoy muy complacido de haberlo hecho así.

En un par de semanas de tratamiento sentí un gran alivio; continué tomándola y hoy me encuentro completamente curado, y en excelente salud. Este invierno no he sentido el menor indicio de recaída, lo que prueba mi curación perfecta.

De Vds. agradecido y atto S. S. ANDRÉS CERVILLA.

La Bronquitis es una de esas enfermedades comunes que generalmente se desprecian, lo que da por resultado que para curarla se necesita después doble más tiempo y ocasiona dolores sufrimientos. Haga Vd. como el señor Cervilla y compre en seguida la Emulsión Scott; evite así pérdida de tiempo y mayores sufrimientos.

La Emulsión Scott le curará la bronquitis, la debilidad general, y le devolverá el apetito y el bienestar. tal como ha hecho por miles de otras personas que acudieron a tiempo al uso de la Emulsión Scott, que es el más poderoso reconstituyente hasta hoy conocido en España.

La Emulsión Scott cura las imitaciones y substituciones no curan. Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exíjase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando a cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frascuito de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

SERVICIOS

LA AGRICULTURA BÉTICA

Vides Americanas para todos los terrenos, previo análisis de los mismos. Berlandieri Reaseguiró núms. 1 y 2. 10.000 injertos de Palomino sobre Murviello, disponibles a 270 ptas. millar. Aceptamos encargos de injertos de variedades vinerías sobre especies americanas, para la campaña de 1903-04.

Abonos minerales, primeras materias y fórmulas para los diversos cultivos. Planteamiento y dirección de experiencias de abonos y de ensayos del Sistema Solari. Granos y semillas seleccionadas de todas clases. Trigos «Rieti», «Fuense», «Massy», avenas, cebadas, etc. Sella descortezada Vilmorin. Remolachas azucareras y forrajeras. Consueña, Maiz forrajero, Sorgo, Soja hispida. Gran colección de patatas sementales. Rosales, Claveles, Crisantemos, Dalias. Árboles frutales, maderables y de adorno.

12.000 Almendros jóvenes, propios para el trasplante, variedades «Princesa» y «Desmayo», de fruto dulce, tierno, preferido y pagado a gran precio en el mercado inglés, a 40 y 45 ptas. los 100 plántones.

Maquinaria agrícola americana.—Aparatos de Química Agrícola.—Gallinas y conejos de raza, y material apícola moderno.—Libros de Agricultura.—Seguros de cosechas y ganados.—Informes comerciales.

Máquinas de escribir, La Agricultura Bética, Compás, 2, Jerez.

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al

COALTAR SAPONINÉ LE BEUF

su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higiene del Tocador, lociones, cuidados íntimos, lociones de las crías, cuidados de la boca que purifica, de los cabellos cuya caída detiene, etc. El frasco, 2 fr. En las Farmacias. DESCONFÍANSE DE LAS FALSIFICACIONES

Anuncios de Interés.

Cochera y cuadra.—Se alquila una espaciosa cochera y cuadra con cinco Box Guadarnés y habitación; en la plaza de San Andrés, (Atarazanas) número 7.

Utra. Sra. del Carmen

Fábrica de jabones y depósito de Aceites de Mznel Pio Barroso y Labraña. Evora 20. Jerez. Teléfono 132. Jabón blanco 1.ª a 39 reales arroba. Id. id. 2.ª a 37 id. id. Jabón verde 1.ª a 35 reales arroba. Id. id. liso a 29 id. id. Aceite extra especial a 60 reales arroba. Aceite Morón 1.ª a 56 id. id. Id. id. 2.ª a 54 id. id. Id. id. corriente a 52 id. id.

Notas: Se hacen descuentos según la importancia de los pedidos. Siendo las ventas de aceites y jabones para fuera del radio de la población se deducen los derechos de consumos.

Desde una arroba en adelante se sirve a domicilio sin aumento de precios dentro del casco de la población.

Se desea representar en Burdeos, una buena casa de vinos finos. Se ofrecen inmejorables referencias. Escribir A. J. Agencia Havas, Burdeos.

Se solicita en renta ó venta treinta aranzadas con caserío, en terreno de arena.—Para más detalles de dos á cuatro de la tarde, Bizeocheros, 8, principal.

De interés para el público.—Desde hoy queda establecido un nuevo despacho de leche pura de cabras procedente de la acreditada cabrería de D. José Guerrero, cuyo dueño desea recibir un favor de toda persona que tenga á bien comprar en su establecimiento, que se tomara la molestia de pesarla pues eso lo acreditaría que es lo que esta casa desea, y al mismo tiempo de su pureza, deseo conozca el público lo económico de su precio. Medio litro 25 céntimos, y un litro 40, Pedro Alonso número 15.

Se venden pavos y pavas a precios arreglados en la calle Francos, núm. 35.

Se arrienda el magnifico local que fué establecimiento de tejidos LA ESPAÑA, en la plaza de Plateros número 15.—Cerrón, números 25 y 27, darán razón.

Dependiente.—Dispone de algunas horas del día ó de la noche y desea ocuparse en poner al corriente algún atraso de contabilidad, ó desempeñar algún otro cargo de escritorio.—Avisos en esta imprenta.

Almoneda.—Por ausencia de su dueño se venden algunos muebles en buen estado en la calle de la Merced, número 15; de doce á cuatro de la tarde.

Almanaque de LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA para 1903.—Este bellísimo Almanaque, superior en mérito á los ya conocidos, se vende en la librería calle Larga, núm. 33.

El cirujano pedicuro (callista) D. Juan Manuel Piñero opera toda clase de enfermedades de los pies en su g. binete Algarve 6, de doce á dos, pasando á domicilio previos avisos.

Alcoholes puros de vinos de Patricio de Medina (Pilas).—Precio actual.—Pesetas 140 por hectolitro sobre vagón en Aznalcazar sin casco y salvo existencias.—Único representante: Javier Piñero, Por-ve-ra 3 duplicado

COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO GRAJEAS Y ELIXIR RABUTEAU El mejor y más económico Ferruginoso. CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

DISPOSICIONES DE LAS AUTORIDADES

EDICTO

En virtud de providencia del Sr. Juez de primera instancia del Distrito de Santiago de esta Ciudad, dictada hoy en los autos ejecutivos que se siguen en el del Distrito de S. Miguel, á instancia de doña María Manuela Rios Rivera contra doña Carmen Felipe Bustamante y Fernandez, al cobro de pesetas, ante mí, se saca á pública subasta para su venta en el mejor postor, una casa situada en esta Población calle de la Por-ve-ra número 61 novísimo, manzana 63, que mide una superficie de doscientos catorce metros y 90 decímetros y linda por la derecha entrando con la calle Ancha, por la izquierda con casa de D. Francisco Pongilioni y por la espalda con la muralla y casa que fué de D. Martín Gallego; justipreciada por perito competente en la suma de veinte y cuatro mil quinientas pesetas, la cual ha de servir de tipo para dicha subasta; habiéndose señalado para que la misma tenga lugar y el remate en su caso, el día 10 de Febrero próximo venidero á la hora de las trece, en la Sala de Audiencia de este Juzgado, situado en la planta baja de la casa sin número de gobierno calle de las Armas, no admitiéndose posturas que no cubran las dos terceras partes del tipo expresado, pudiendo hacerse á calidad de ceder ó declarar el remate á favor de un tercero; debiendo los licitadores consignar previamente, sobre la mesa del Juzgado ó en establecimiento destinado al efecto, una cantidad igual por lo menos al importe del diez por ciento efectivo del valor pericial de la finca deslindada, tipo de la expresada subasta, sin cuyo requisito no serán admitidos; cuyas consignaciones se devolverán á los respectivos postores acto continuo del remate, excepto la correa ondiante al mejor postor, la cual se reservará en depósito como garantía del cumplimiento de su obligación y en su caso como parte del precio de la venta; advirtiéndose que los títulos de propiedad de la finca deslindada se encuentran de manifiesto en mi Escribanía para que puedan ser examinados por las personas que pretendan tomar parte en la subasta; previéndose á las mismas que deberán conformarse con ellos y que no tendrán derecho á exigir ningunos otros. Y para la debida publicidad, á fin de que llegue á conocimiento de todos se hace notorio por medio del presente y otros de igual tenor.—Jerez de la Frontera 3 de Enero de 1903. El escribano actuario, Dionisio Lledo.

MATADERO DE JEREZ.

Table with columns: RESES, PESO KILOG., PRECIOS. 1.ª, 2.ª. Rows: Vacuno, Lanar, Cabrio, De cerda.

Boletín Religioso.

JURILEO CIRCULAR.—S. Juan de Letrán. MAÑANA.—San Lucas. SANTO DE HOY Stos. Luciano, pro. y Cps. IMES y San Severiano, ob. MAÑANA.—Stos. Julián el Hospitalario y su esposa Basilia mrs. Alcance de la prensa. El Liberal publica varias declaraciones referentes al partido liberal. Silvela elogia los trabajos de Sagasta a favor del país y la monarquía. Considera ahora conveniente la obra de concentración, designando al jefe. Juzga ineficaces los directorios. Montero Rios es partidario de la constitución de un partido potente y vigoroso democrático, haciendo selección tan grande como necesaria. Muerto Sagasta, recobra su libertad de acción.

COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO GRAJEAS Y ELIXIR RABUTEAU El mejor y más económico Ferruginoso. CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

DISPOSICIONES DE LAS AUTORIDADES

Vega Armijo dice que sin pérdida de tiempo, debe procederse á la concentración é inteligencia de todos los elementos liberales. Esto será una solución de gobierno para la monarquía. Canalejas se ha negado á hablar. No prestaría su concurso á un directorio. Romero dice que en la política tienen significación las ideas, no los hombres. Afirma que el partido liberal ya estaba disuelto. Vendrán perturbaciones en el campo liberal, pero se formará partido. Muro cree que con la muerte de Sagasta, el partido liberal ha pasado á la historia. Barrio Mier opina que al factor principal de una jefatura, serán las elecciones. Quién se lleve la minoría mayor, aquél lo será.

Telegramas

El vicepresidente de la Argentina en Barcelona.—Agasajos.—Relaciones comerciales.—Los emigrantes españoles. Madrid 7, á las 8. Dicen de Barcelona que el Sr. Costa ha visitado el local que ocupa la Cruz Roja. Muéstrase muy agradecido á los continuos agasajos que recibe en Barcelona. Ha declarado que no tardarán en realizarse importantes arreglos comerciales entre España y la Argentina. Cree que la exportación de productos catalanes adquirirá gran desarrollo y tendrá brillante porvenir. Considera que todo emigrante español, siendo trabajador, encuentra siempre en la Argentina medios de vida. Ha prometido volver á visitar á España antes de regresar á Buenos Aires. Cambio de allos cargos entre los yanquis. Madrid 7, á las 8:20. «Le Patit parisien» publica un despacho de Nueva York, en el cual se dice que el Sr. Rost secretario de Estado en el departamento de Guerra, ha presentado su dimisión por motivos de salud y que se indica para reemplazarle al señor Saimm, gobernador de Filipinas en la actualidad. En Venezuela.—Renace la confianza mercantil.—Erorro de los insurrectos. Madrid 7, á las 9. En Caracas el pánico financiero empieza á calmarse. Los comerciantes admiten los pagos en billetes. Mil quinientos revolucionarios que al mando de Ramos y Peñalosa marchaban sobre la capital, han sido derrotados cerca de Gastire. Las kábilas y el Sultán de Marruecos.—Adhesiones. Madrid 7, á las 9:30. Las últimas noticias confirman la adhesión de nuevas kábilas al Sultán. Las próximas á las posesiones españolas están resueltas á apoyarlo. Ausencia comentada. Madrid 7, á las 10. La no asistencia del Rey al entierro de Sagasta es objeto de muchos comentarios sabiéndose el gran efecto que proyectaba al ilustre finado. Reformas militares. Madrid 7, á las 10:30.

Linarens dispondrá en breve una organización especial para los departamentos militares.

Pésame del Papa.

Madrid 7, á las 11. El pésame de Su Santidad á la familia del Sr. Sagasta ha causado grande impresión, muy favorable, al insigne Pontífice.

Lo de Caraca

Madrid 7, á las 11:20. Se estudia con empeño solucionar la crisis de la Carraca arbitrando recursos por algunas transferencias.

Ante el cadáver de Sagasta.—Coronas fúnebres

Madrid 7 de Enero de 1903, á las 11:30. Una gran muchedumbre continúa desfilar ante el cadáver de Sagasta. Hasta ahora se han recibido 42 coronas.

Por la concentración liberal.

Silvela, Muro, Vega Armijo y Montero Rios opinan que muerto Sagasta debe organizarse la concentración de los elementos liberales compuestos de Canalejas, Romero Robledo, López Domínguez y Tetuán.

Opinión preocupada.

Madrid 7, á las 12. La opinión sigue preocupada vivamente con la muerte del Sr. Sagasta, y es muy común la creencia de que este triste suceso prolongará no poco la existencia del actual gobierno. En el extranjero se piensa lo propio.

Irrealizable.

Madrid 7, á las 12:20. Hombres pensadores juzgan imposible una concentración en que figuren Romero Robledo, Canalejas y Tetuán.

COTIZACION DE LA BOLSA DEL 7 DE ENERO

Table with columns: COTIZACION DE LA BOLSA DEL 7 DE ENERO, 4 POR 100 PERPETUO INTERIOR, Fin de mes, Al contado (titulos), Al contado (carpetas), Amortizable 5 p. 8, Acciones del Banco de España, de la C. Tabacalera.

CAMBIOS

Table with columns: Paris, Londres, Exterior español en Paris, FERNÁNDEZ BOUSSIN, Agente de Bolsa.

Entierro de Sagasta.

Madrid 7, á las 17. Se ha efectuado el entierro de Sagasta. El día ha estado espléndido.

A las dos de la tarde se pone en marcha.

Llevarán las cintas Veragua, Azcárraga, Churruga, Zabala, Alvarado, López Domínguez, Echegaray y Arévalo. Presidentes del gobierno, el Cardenal Sancha, Zarco del Valle, Merino, Salvador Amós, Vega Armijo y Montero Rios.

La comitiva es inmensa. Figura una comisión del Ayuntamiento presidida por Torrecilla Cameros.

Delante de la carroza fúnebre va el carro de los Milicianos.

Madrid 7, á las 18. En la puerta de Atocha cantó un responso.

El cortejo llegó á la basílica de Atocha á las 3:25. El desfile de tropas ha sido brillante.

Figuraban los regimientos del Rey, Wadtras, Covadonga, León y otros: Caballería, artillería, ingenieros, cazadores, 30 piezas de artillería.

A las 4:30 bajaron el féretro los mismos que lo hicieron en el Congreso.

Los albarderos del batallón de guardia de honor.

A las 4:35 entró el cortejo en la Basílica.

Madrid 7, á las 4:55 se ha enterrado Sagasta.

El Duque de Sotomayor representó al Rey, el Duque de Vistahermosa á los príncipes; Coello á la Infanta Isabel. Figuraban muchos canalejistas y republicanos y un gentío inmenso.

Madrid 7, á las 23:15. Un cañón que hacia salvas en el cerro de San Blas despidió:le el cierre que pesaba cinco kilos, hiriendo á un espectador en el brazo.

Madrid 7, á las 23:25. El general Borbón ha comparecido ante el Juez especial y prestó una larga declaración.

El consejo de Ministros se ha aplazado hasta el Sábado á las tres de la tarde.

Madrid 7, á las 24. Es prematuro cuanto se diga respecto á las soluciones de los personajes liberales. El primer acto que se realice será una reunión de exministros convocados por los presidentes de las Camaras, la cual será preparatoria para una de diputados y exsenadores, aunque Vega Armijo dice que no se considera autorizado para convocarla.

EL GUADA ETC.
GRANDES ALMACENES
TOVIA Y COMPAÑIA, Sucesores de TOVIA Y GOMEZ

TEMPORADA DE INVIERNO

NOVEDADES RECIBIDAS DEL EXTRANJERO. - Paño Berlín, alta novedad para señora -- Idem Mongolia, gran fantasía. -- Terciopelo Espejo, felpa pintada. -- Z...

EL PRIMERO Y EL MAS ACREDITADO!
Desconfíese de los imitadores, que no sólo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de CALLICIDA y hasta la forma de nuestros anuncios...

CALLICIDA ESCRIBA

122 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE!
6 reales el frasco.
Estrella, Fernando VII, 7. -- Barcelona.

ALMACENES DE TEJIDOS.
DOMINGUEZ Y CA ANTIGUA CASA
MORENO Y QUINTANA



estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra la malaria, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía...

P. Mendizabal 2. -- Teléfono núm. 60. -- PRECIO FIJO. Apartamento 14
Esta Casa tiene el honor de participar a su distinguida clientela que ha recibido el suministro para la temporada de invierno, figurando en primer término los magníficos Modelos de abrigos, Paletot y Capas para Señoras; Cuellos de piel y Mongolia. Estensas colecciones en Paños y Jergas, alta novedad para vestidos; Enaguas de seda y paño feccionadas en distintas clases y precios. Completo surtido en Jergas, Vicuñas y Cheviot y Estambres para trajes de caballeros. Alfombras y Tapetes de Terciopelo, Bruselas, Moqueta y Abaca.

Table with columns for item descriptions and prices. Items include: 22740 Una szada, 22743 Una chaqueta y chaleco, 22799 Un vestido y pañolón negro, 22811 Unos botas, 22817 Un reloj despertador, 22832 Una zafra, 22838 Unas botas, 22884 Una szada, 22992 Tres cabos género Jerez 2 de Enero de 1903.

Table under 'MONTE DE PIEDAD' listing various items and their prices. Items include: 14750 Dos sabanas, dos fundas y una colcha, 14751 Un pañuelo espuma, 14754 Dos sabanas, dos fundas y un cabo coco, 14755 Una sabana, dos fundas y colcha, 14756 Una sabana, colcha, chambera y dos trajes de cama, 14757 Una colcha blanca y dos trajes coco, 14759 Un pañuelo espuma, 14768 Un pañuelo espuma, 14761 Dos camisetas, enagua blanca y un terno, 14762 Una túnica negra, 14765 Un terno pana, 14766 Dos enaguas, bata y gaban, 14768 Una colcha, crochet, 14769 Dos sabanas y colcha, 14770 Una prenda niño y un cabo a paca azul, 14771 Dos sabanas y tres calzoncillos, 14774 Dos planchas y un almirez, 14775 Una cortina de encaje, 14776 Un pañuelo espuma gran punto de seday un cabo género de seda, 14777 Una sabana y dos enaguas blancas, 14778 Una sabana y dos fundas, 14779 Una tija de poder y chiqueta de verano, 14780 Una hoz de poder, 14781 Una szada, 14786 Una sabana, fundas, enagua blanca, traje y tija coco, 14788 Dos sabanas y tres fundas, 14790 Un pañuelo espuma, 14791 Un terno, 14792 Unas botas altas, 14793 Unas botas bajas, 14794 Una sabana, cabo coco, chambera y un cabo francés, 14795 Un pañuelo espuma, 14796 Una szada, 14797 Una szada, 14798 Una szada, 14799 Una szada, 14800 Una szada, 14801 Una szada, 14802 Una szada, 14803 Una szada, 14804 Una szada, 14805 Una szada, 14806 Una szada, 14807 Una szada, 14808 Una szada, 14809 Una szada, 14810 Una szada, 14811 Una szada, 14812 Una szada, 14813 Una szada, 14814 Una szada, 14815 Una szada, 14816 Una szada, 14817 Una szada, 14818 Una szada, 14819 Una szada, 14820 Una szada.

Table listing various items and their prices. Items include: 14875 Unas tijeras de poder y un cabo género, 14882 Nueve cabos de lana negra y dos gaban, 14894 Una szada, 14895 Un pañuelo espuma blanco bordado en colores, 14898 Un colcha de algodón, dos sabanas, dos fundas, camisa y pañuelo de seda, 14981 Unas medias negras, 14944 Un cabo a paca negra y funda, 14946 Un cabo lana y otro funda, 14947 Dos cabos lana, 14948 Un cabo lana y otro funda, 14974 Un pañuelo espuma negro y cabo francesa, 14980 Un pañuelo espuma negro, 14992 Un pañolón, una sabana, dos toallas y cabo coco, 14993 Unos pitillos, 15046 Unos pitillos, 15030 Un pañuelo espuma negro, 15034 Un terno negro, 15057 Un terno, 15067 Un pañuelo espuma negro, 15109 Un terno, 15120 Un pañuelo espuma, 15124 Un velo, un pañuelo espuma negro bordado en colores, 15139 Una colcha, una enagua blanca, calzoncillos y pañuelo seda, 15140 Una colcha algodón, dos toallas, toalla, zapato de bon bas, tapete yunta, forro estufa y dos enaguas, 15142 Una capa, 15153 Una maquina coser de pie, 15156 Un velo, 15164 Un pañuelo espuma negro bordado, 15216 Una maquina de coser de pie, 15308 Un traje negro lana, 15304 Unas votas de becerro, 15321 Un pañuelo negro, 15322 Un pañuelo espuma verde, 15323 Un pañolón lana, 15324 Una colcha, velo y un paño bordado, 15325 Dos camisetas, velo, sabana, dos toallas y un cabo encaje, 15370 Un pañuelo espuma blanco bordado en colores, 15388 Un terno, 15410 Cuatro camisetas, dos calzoncillos de señora, enaguas y dos mantos.

Table listing various items and their prices. Items include: 15415 Dos sabanas, cinco fundas y toall, 15423 Un velo, 15424 Dos sabanas, dos fundas en guá blanca y cabo francesa, 15482 Siete cabos de raso, 15484 Un paraguas seda, 15509 Una enagua blanca, dos calzoncillos de señora, dos corpiños y tres camisas, 15516 Un paco, tenazas y mulo, 15532 Una maquina de coser de pie, 15550 Una sabana, camisas, tres medias, toalla y funda, 15774 Cinco botas, 15576 Un velo y manto con velo, 15583 Una sartenea con badilla de metal, 15602 Un pañolón espuma negro bordado en colores, 15636 Una szada, 15645 Cuatro prendas de niños y dos toallas, 15658 Un pañolón, dos sabanas y un cabo, 15667 Dos enaguas blancas y dos camisetas, 15675 Un pañuelo espuma blanco, 16682 Seis toallas y doce servilletas, 16693 Un pantalón, chaleco y sabana, 15724 Dos enaguas blancas y canica, 15731 Dos trajes de Mujeres y hombres, ceñidos, 15741 Un velo, 15744 Dos mantos y dos toallas, 15747 Un pañuelo espuma negro bordado en colores, 15766 Cuatro enaguas blancas, cuatro fundas y una sabana, 15773 Una manta, 15783 Una zaranda de tripa y otra de garbanzos, 15792 Tres prendas de corpiño y una encaje, 15793 Una sartenea, 15794 Tres piezas de corpiño y una otra especie, 15798 Una miniatura de maquina de coser, 15807 Un pañuelo y pañolón, 15842 Un traje, enagua y gaban, 15861 Dos enaguas blancas, chaqueta y chaleco, 15866 Una szada, 15867 Una szada, 15892 Un pañuelo espuma marillo, 15894 Un pañolón negro de capuche, 15915 Una sartenea, 15926 Una szada.

Table listing various items and their prices. Items include: 15947 Un pañuelo, 15956 Una szada, 15958 Una szada, 15975 Una szada, 15977 Un traje, frazada y colcha, 15978 Una szada, 15980 Una camisa y corbata, 15991 Dos sabanas, toquilla, 16008 Una szada, 16019 Un paraguas de seda, 16022 Una cortina de encaje, 16024 Unos zapatos de pisar, 16033 Una sabana, dos fundas y colcha, 16034 Cinco sabanas y dos fundas, 16035 Un velo, 16039 Un terno en corte, 21380 Tres sabanas, ceñidas y manta, 21589 Una capucha negra, 22008 Un zapato y seis medias de hilo, 22026 Un pantalón y chaqueta negro, 22029 Una manta, 22056 Un pañolón espuma negro, 22147 Una sabana, enagua blanca, pantalón y cabo de género, 22208 Un manto, 22218 Un porti r y velo, 22224 Un pañolón negro, 22286 Una manta, 22290 Un traje negro lana en corte, 22292 Un pañolón espuma blanco bordado en colores, 22297 Tres libros, 22314 Unas sabanas, funda, pañolón seda y cabo de francesas, 22325 Tres sabanas y dos colchas y dos prendas de niño, 22328 Una azuela, 22333 Una azuela, 22342 Un corte, 22346 Una manta, 22347 Una manta, 22352 Un terno negro, 22353 Dos enaguas blancas, 22372 Un velo, 22410 Un pantalón negro, 22415 Una szada, 22418 Una szada, 22433 Un velo y cabo de género, 22483 Un sombrero, 22498 Un zagalajo, manto y abrigo, 22510 Un manto y ceñido, 22518 Un cabo género, 22527 Un paraguas de niño y cabo género, 22563 Una szuela, 22575 Un reloj despertador, 22597 Una manta, 22614 Una manta y cabo de género, 22621 Un terno de calchón canica, bata, gaban y chaleco, 22655 Dos enaguas y cabo de género, 22666 Una enagua, dos camisas, dos mientos y calzoncillos de señora, 22673 Un cabo de jerga, 22677 Una szuela, 22694 Un pañolón espuma negro bordado, 22698 Un pantalón, enagua blanca y gaban, 22708 Un pañolón espuma negro, 22781 Una sabana, cuatro

DEHAUT PILDORAS... PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZA MIL PESETAS

SANDALO PIZA MIL PESETAS... PARA ENFERMEDADES URINARIAS

EL ÚNICO LEGÍTIMO VINO DEFRESNE... PEPTONA